

## **L'économie canadienne : situation actuelle et perspectives**

Depuis 1993, le gouvernement fédéral a gardé la même stratégie cohérente afin d'assurer une croissance durable et de favoriser la création d'emplois. Il a commencé par s'engager à assainir les finances publiques et à maintenir l'inflation à un niveau faible et stable. La stabilité des données fondamentales de l'économie a atténué les répercussions de la crise asiatique au Canada, et elle lui a permis de tirer profit de l'amélioration de la conjoncture internationale depuis la fin de 1998.

### **L'économie canadienne a rebondi vigoureusement en 1999**

L'économie canadienne a affiché un fort taux de croissance en 1999, ayant rebondi après avoir subi les effets de la crise financière internationale qui avaient modéré la croissance en 1998. La croissance du produit intérieur brut (PIB) réel s'est accélérée pour s'établir à 4,5 p. 100 en 1999, un rythme supérieur de plus d'un point de pourcentage à celui de 1998, et le meilleur des pays du G8. Le renforcement de l'économie canadienne depuis la fin de 1998 fait état de l'amélioration de la conjoncture mondiale et de la forte augmentation de la demande intérieure. Cette dernière s'est nettement accrue en 1999, alors que la croissance des exportations demeurait solide, ce qui a donné lieu à une diversification de la croissance du PIB réel et a permis d'établir l'économie canadienne sur une assise plus ferme.

Le mouvement de croissance établi en 1999 s'est poursuivi au début de 2000, le premier trimestre de cette année ayant été le 19<sup>e</sup> de suite au terme duquel l'économie a affiché un taux de croissance. Il s'agit là de la plus longue séquence ininterrompue depuis le milieu des années 1960. La croissance de la demande intérieure est demeurée forte, traduisant le dynamisme soutenu des dépenses des consommateurs, de l'investissement résidentiel et de l'investissement des entreprises. Les exportations ont affiché un taux de croissance accéléré, soutenu par une forte croissance aux États-Unis et par la hausse des prix des produits de base.

L'état florissant du marché du travail est attribuable à l'excellente performance économique du Canada. En 1999, l'emploi a affiché un taux de croissance vigoureux pour la troisième année de suite. En effet, depuis la fin de 1996, plus de 1,3 million d'emplois ont été créés, ce qui a permis de ramener le taux de chômage, qui était de 10 p. 100 à la fin de 1996, à 6,6 p. 100 en mai 2000, son plus bas niveau en 24 ans. Le Fonds monétaire international (FMI) prévoit un taux de chômage moyen de 6,6 p. 100 au Canada en 2001.